
Автопробег стартовал от Монумен-
та Победы и завершился на Торговой 
стороне у памятника Вождю мирового 
пролетариата Владимиру Ильичу Лени-
ну, где возложили цветы. Позже участ-
ники автопробега совместно с активом 
общественных организаций возложили 
корзину с цветами к памятнику В.И Лени-
на на площади Победы-Софийская. Члены 
Бюро Новгородского обкома КПРФ Ольга 
Ефимова, Никита Макаревич и Валерий 
Гайдым поздравили коммунистов и всех 
новгородцев с очередной годовщиной 
Великого Октября.

В этот же день для новгородских комсо-
мольцев состоялся круглый стол на тему 
«События октября 1917 года на Новгород-
чине». Его провёл член Бюро Новгород-
ского горкома КПРФ С. Ф. Витушкин.

Коммунисты районных отделений 
КПРФ провели ряд мероприятий, посвя-
щённых Великой Октябрьской соци-
алистической революции. В Хвойной 
состоялось торжественное собрание и 
праздничное возложение цветов к памят-
нику В. И. Ленина.

В Окуловке первый секретарь райко-
ма КПРФ В. Н. Тимофеев и члены Комитета 

Окуловского райкома КПРФ поздравляли 
ветеранов-коммунистов на дому и возла-
гали цветы к памятнику Вождя мирового 
пролетариата.

Первый секретарь Волотовского райко-
ма КПРФ Н.  В.  Тихомирова поздравила с 
праздником и вручила памятную медаль 
ЦК КПРФ « 100 лет СССР» 88-летнему комму-
нисту Я.  П.  Алексееву, затем волотовские 
коммунисты возложили цветы на братской 
могиле погибших в Великой Отечествен-
ной войне в деревне Шилова Гора.

В Шимске за верность идеям комму-
низма и патриотическое воспитание моло-
дежи коммуниста А. В. Фирсова наградили 
памятной медалью «Великой Октябрьской 
социалистической революции» и возло-
жили цветы к памятнику В. И. Ленина.

В городе Холм состоялся торжествен-
ный митинг, после которого коммунисты 
возложили красные гвоздики к памятнику 
В. И. Ленина.

Возложения цветов к памятникам 
В. И. Ленина также прошли в Старой Руссе, 
в Демянске, в Чудово, Сольцах, Валдае, в 
Малой Вишере, Любытино, в Боровичах и 
Пестово.
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Коммунисты  новгородской области  
отметили 105-ю годовщину великого октября

7 ноября новгородские комму-
нисты провели автопробег в честь 
празднования 105-й годовщины 
Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции, под красными 
знамёнами проехали по главным 
улицам города.

Шимск

Старая Русса

Боровичи
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состоялся VIII (октябрьский) совместный пленум Комитета 
и КрК новгородского областного отделения КпрФ

Перед началом работы Пленума 
пионеры Новгородской областной 
пионерской дружины имени Лёни Голико-
ва торжественно поздравили участников 
Пленума с Днём Комсомола, партийные 
и комсомольские руководители вручили 
Почётные грамоты и памятные медали 
«100 лет СССР» активистам. Первый секре-
тарь Новгородского обкома КПРФ Ольга 
Ефимова торжественно вручила партий-
ные билеты новым членам партии.

По основному вопросу повестки «Об 
итогах избирательной кампании 2022 года 
и задачах Новгородского областного отде-
ления КПРФ по усилению работы в новых 
условиях» выступила первый секретарь 
Новгородского обкома партии О.А. Ефимо-
ва. В докладе прозвучал анализ работы 
партийных отделений в период выборной 
кампании, приведены показатели в табли-
цах и цифрах, названы районы с наиболь-
шим процентом голосов за КПРФ.

Было отмечено, что выборная борьба 
проходила в неравных условиях по срав-
нению с провластными политическими 

силами. Властью также применялись такие 
выборные технологии, как «голосование 
на пеньках», «трёхдневка» и ДЭГ. Именно 
это позволило не только в Новгородской 
области, но и в целом по стране получить 
губернаторам-единороссам зашкаливаю-
щий 70-процентный результат.

В докладе О.А. Ефимовой были отме-
чены сильные  позиции партийных отде-
лений  и озвучены недоработки  при 
проведении кампании  в ряде  местных 
отделений.  Особое  внимание  коммуни-
сты  в своих  выступлениях  уделили влия-
нию  на результат партии при  надомном  
голосовании. Была проанализирована 
работа каждого избирательного участка.

В завершение доклада О.А. Ефимова 
поставила  ряд  задач перед секретарями  
местных отделений, членами Бюро обко-
ма по организационно-партийной  работе 
и подготовке к предстоящим в 2023 году 
выборам в Думу Великого Новгорода.

Свою оценку прошедшей выбор-
ной кампании и политической ситуации 
в стране высказали второй секретарь 

29 октября состоялся VIII (октябрьский) совместный пленум 
комитета и кРк новгородского областного отделения кпРФ «Об 
итогах избирательной кампании 2022 года и задачах новгородско-
го областного отделения кпРФ по усилению работы в новых усло-
виях». Открыла пленум первый секретарь новгородского обко-
ма кпРФ О.а. ефимова. В работе пленума приняли участие актив 
областного отделения партии, секретари районных отделений 
кпРФ, депутат фракции кпРФ государственной Думы РФ О.а. лебе-
дев.

Новгородского обкома КПРФ Н.А. Мака-
ревич, секретари районных отделе-
ний КПРФ: Г.Е. Маслова, Е.А. Аббасова, 
М.В. Кошелева, В.В. Иванюшко, П.С. Ерми-
лов, член Бюро Новгородского обкома 
КПРФ В.Ф. Гайдым.

Как отметил Валерий Фёдорович, 
«Необходимо уже сейчас готовиться к 
предстоящим выборам, которые будут 
не менее ответственные, чем прошед-
шие. Районным отделениям нужно 
очень серьёзно отнестись к рассмотре-
нию бюджетов на своих территориях, 

поскольку власть вновь будет стараться 
навязать непосильные коммунальные 
тарифы. Также надо обратить внимание 
на положение дел в местном здравоох-
ранении, состоянию школ и налоговой 
политике местных властей. Одна из ответ-
ственных задач - это укрепление партий-
ных организаций и кадровая политика».

О результатах работы КРК Новгород-
ского областного отделения КПРФ доло-
жила его председатель Н.В. Тихомирова.

По всем вопросам повестки дня Плену-
ма были приняты постановления.

новгородские коммунисты 
приняли участие
в семинаре-совещании 
ЦК КпрФ о профсоюзном 
движении в стране

Сегодняшняя оценка россиянами состояния профсоюзного движения очень скеп-
тическая. Но при этом исследования показывают: в стране есть огромный запрос 
на эффективные профсоюзы. 71% наших граждан считает, что работа профсоюзов в 
современной России необходима.

Юрий Афонин обозначил следующую позицию КПРФ:
– России нужны максимально сильные профсоюзы;
– профсоюзы должны быть практически на каждом предприятии;
– профсоюзы должны быть важной частью политической системы страны, играть 

большую роль в выработке государственной политики.

2 ноября актив новгородского областного отделения кпРФ 
принял участие в онлайн-совещании, проводимом Централь-
ным комитетом кпРФ о роли и значении профсоюзных орга-
низаций для России и для коммунистической партии. Открыл 
совещание первый заместитель председателя Цк кпРФ Юрий 
афонин.  Он отметил, что профсоюзы трудящихся всегда имели 
огромное значение для коммунистического движения, всегда 
были важнейшими союзниками коммунистов. карл Маркс и 
Фридрих Энгельс были убеждены: профсоюзы будут способ-
ствовать такому развитию сознания трудящихся, что эти трудя-
щиеся, со временем, смогут преобразовать все общество, 
создать мир, где не будет эксплуатации человека человеком. 
карл Маркс писал, что профсоюзы борются не за узкие эгоисти-
ческие интересы, а за освобождение угнетенных миллионов.

состоялось заседание Бюро 
Хвойнинского райкома КпрФ

партийное собрание в Чудово
2 ноября прошло заседание Бюро 

Хвойнинского райкома КПРФ в расширен-
ном составе. Согласно повестке, члены 
Бюро рассмотрели и обсудили материалы 
VIII (октябрьского) совместного Пленума 
Комитета и КРК Новгородского областного 
отделения КПРФ «Об итогах избиратель-
ной кампании 2022 года и задачах Новго-
родского областного отделения КПРФ 
по усилению работы в новых условиях». 
Также наметили план по проведению 
праздничных  партийных мероприятий, 

12 ноября коммунисты Чудовского 
райкома КПРФ провели партийное собра-
ние, посвящённое изучению Постанов-
ления VIII (октябрьского) совместного 
Пленума Комитета и КРК Новгородского 
областного отделения КПРФ «Об итогах 
избирательной кампании 2022 года и 
задачах Новгородского областного отде-
ления КПРФ по усилению работы в новых 
условиях», а также материалы доклада 
Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова на V 
(ноябрьском) Пленуме ЦК КПРФ на тему «О 
задачах КПРФ в борьбе за народовластие 
советского типа, социальный прогресс и 
дружбу народов».

заслушали отчёт  муниципального депу-
тата и приняли ряд организационных 
решений.
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состоялось заседание
Бюро волотовского
районного отделения КпрФ

письмо в госдуму от «детей 
войны» валдайского района

в день рождения Комсомола  
в дубровском сдК состоялся 
праздничный концерт

в селе медведь коммунисты 
провели детский праздник

в окуловке прошёл
военно-спортивный турнир

новгородский обком КпрФ 
отправил очередной груз с 
гуманитарной помощью для 
жителей донбасса и бойцов сво14 ноября состоялось заседание Бюро 

Волотовского районного отделения 
КПРФ. Одним из ключевых вопросов было 
обсуждение доклада Г.А. Зюганова на V 
(ноябрьском) Пленуме ЦК КПРФ «Опыт 
советского народовластия и задачи КПРФ 
в борьбе за подлинную демократию, 
социальный прогресс и дружбу наро-
дов». Коммунисты приняли постановле-
ние о необходимости обсудить данный 
доклад с членами партии и сторонника-
ми. На Бюро были рассмотрены вопросы 
о проведении конкурса детских рисун-
ков к 100-летию образования СССР «А 

расскажи мне, мама, в какой стране ты 
родилась?!». Также был заслушан отчёт о 
работе первичного партийного отделе-
ния д. Городцы за полугодие.

На встрече с первым секретарём 
Новгородского обкома КПРФ Ефимо- 
вой О.А. представители Валдайского 
отделения Общероссийской Обществен-
ной организации «Дети войны» передали  
коллективное обращение в Государствен-
ную Думу РФ, в котором в очередной раз 
требуют принятия единого Федерального 
статуса «Детей войны» на государствен-
ном уровне.

В обращении говорится, что на весен-
ней сессии 2022 года большинством 
голосов от «Единой России» Госдума в 
который раз не приняла закон о «Детях 
войны». В результате чиновники всех 
рангов продолжают считать, что такой 
категории граждан не существует. А их 
только в Валдайском районе на учёте 
состоит более тысячи человек. А сколько  
по стране людей, у кого война отобрала 
детство?! 

Дети войны, несмотря на преклонный 
возраст и болезни, ведут активную обще-
ственную работу, встречаются со школь-
никами, проводят уроки патриотического 
воспитания юного поколения.

Фракция КПРФ Новгородской област-
ной Думы неоднократно представляла 
на рассмотрение Думы законопроект «О 
Детях войны», но местные единороссы, как 
по команде, либо голосуют против, либо 
воздерживаются, хотя во многих регионах 
страны такой закон принят на местном 
уровне. К примеру, «Дети войны» в Ленин-
градской области получают дополнитель-
но к пенсии по 5 тысяч рублей. 

Быть может, сегодняшнее обращение 
станет для депутатов Государственной 
Думы не только напоминанием, что такие 
люди живут среди нас, что у них есть свои 
проблемы, и что их с каждым годом стано-
вится всё меньше, но и напомнит народ-
ным избранникам, что именно эти  заслу-
женные люди в детском возрасте наравне 
со взрослыми ковали победу над фашиз-
мом, а потом героически восстанавли-
вали разрушенную войной экономику, 
поднимали из руин заводы и фабрики, 
строили жилые дома, больницы и школы, 
совершая трудовые подвиги. И приня-
тие этого важного закона – наша святая 
обязанность перед историей Отечества.

Новгородские предприниматели, 
трудовые коллективы и рядовые жители 
через районные отделения партии пере-
давали в Новгородское областное отделе-
ние КПРФ свой посильный вклад во имя 
общей победы над укронацистами. Груз   
доставлен в Луганск, где уже коммунисты 
партийного отделения передали жителям  
в  Перевальск и Северодонецк одежду и  
продукты. 

В Новгородской области продолжа-
ется сбор гуманитарной помощи для 
бойцов, участвующих в СВО, и для жите-
лей, присоединившихся к России террито-
рий. Новгородцы, порой даже не называя 
своих фамилий, приносят в обком КПРФ 
бинты, одежду, лекарства, детское пита-
ние, предметы личной гигиены и многое 
другое. 

Финансовую помощь для приобре-
тения вещей и медикаментов собрали 
в Шимском районном отделение КПРФ. 
Жители Великого Новгорода – Гусаров 
Игорь Васильевич (собраны вещи для 
бойцов и продукты питания для детей), 
Титова Лилия Аркадьевна внесла весо-
мый финансовый вклад. 

В последних числах октября очередной гуманитарный груз с 
медикаментами, продуктами, одеждой и детским питанием отпра-
вили новгородские коммунисты жителям присоединившихся к 
России Донецкой и луганской народных Республик и российским 
военнослужащим, участвующим в специальной военной опера-
ции. Вместе мы собрали почти 2 тонны груза. 

7 ноября КПРФ отправила на Донбасс 
очередной 103-й конвой с гуманитар-
ной помощью. Общий объём всех грузов 
составил уже 16,5 тысяч тонн. Это продо-
вольствие, одежда, лекарства – всё то, 
что крайне необходимо нашим бойцам и 
жителям прифронтовых территорий. 

Коммунисты благодарят всех отклик-
нувшихся жителей Новгородской области, 
с помощью которых сформирован гума-
нитарный груз. Внести свой посильный 
вклад может каждый желающий, обратив-
шись в районное отделение КПРФ, или в 
Новгородский обком партии по адресу: 
Великий Новгород, Воскресенский буль-
вар 10, корпус 1.

Активисты Солецкого райкома КПРФ 
торжественно отметили День рождения 
Комсомола. Праздничный концерт под 
названием «Не расстанусь с Комсомолом 
– буду вечно молодым!» состоялся в сель-
ском Доме культуры деревни Дуброво 
Солецкого района. Коммунисты благода-
рят коллектив Дубровского СДК за радуш-
ный приём и выражают благодарность 
семье Скирченко за возможность окунуть-
ся в атмосферу комсомольских лет.

28 октября солецкие коммуни-
сты приняли активное участие в 

краеведческих чтениях «Это наша 
с тобой биография», посвящённых 
100-летию образования СССР. В Центре 
детского творчества Е.П. Владимирова 
выступила с докладом «За детство счаст-
ливое наше спасибо родная страна!», 
В.А. Сазанова прочла стихотворения о 
комсомоле, Л.А. Кириллова рассказала о 
продолжении комсомольских традиций 
современной молодёжью, Т.В. Поблагу-
ева и О.М. Бакалинская предоставили 
предметы советской эпохи для оформ-
ления выставки.

В детском развивающем центре 
Красного Креста в селе Медведь 
Шимского района первый секретарь 
Шимского райкома КПРФ Екатерина 
Александровна Аббасова и депу-
тат - коммунист Шимской городской 
Думы Василий Васильевич Калинин, 
совместно с командой анимато-
ров «Мультики Великий Новгород», 
устроили весёлый, развлекательный 
праздник. Данное событие стало 
и подарком и главным призом для 
местной детворы по итогам конкур-
са рисунков на тему «Как я провёл 
лето!». Было много конкурсов и 
эстафет. Дети и взрослые получи-
ли огромный заряд положительных 
эмоций. По словам Екатерины Абба-
совой, в планах Шимского райко-
ма КПРФ провести для ребятишек 
из развивающего центра спортив-
ную военно-патриотическую игру 
«Зарница».

В городе Окуловка 29 октября прошёл Межрегиональный военно-спортивный 
турнир среди учащихся школ, молодёжных и военно-патриотических объединений и 
клубов «Партизанскими тропами», посвящённый дню рождения А.В. Суворова. 

В нём приняла участие команда школьников из посёлка Хвойная. Поездка хвой-
нинских школьников состоялась при финансовой поддержке Новгородского обкома 
КПРФ. Участники из Великого Новгорода, Пестово, Окуловки и Хвойной состязались в 
таких дисциплинах, как стрельба из пневматического оружия, медицинская подготов-
ка, химическая защита, военная топография, тактическая подготовка (круговая оборо-
на, штурм и уничтожение пулеметной точки, отражение и уничтожение засады). Хвой-
нинская команда по общим командным итогам заняла третье место.

Уточнить информацию можно по телефонам: 8 (8162) 79-70-91,  8 (8162) 79-70-99.



4
17 ноября 2022 г.

нового общества. В 1922 году результатом 
этих усилий стало и создание Союза брат-
ских народов. Человечество поднялось на 
новую ступень развития. Сутью государства 
впервые стали не интересы кучки рабов-
ладельцев, помещиков или фабрикантов, 
а нужды трудящегося большинства. СССР 
стал прообразом того будущего, где нации и 
народности будут не враждовать, а дружить 
и созидать. На карте мира появилась стра-
на, всецело осознавшая великий потенциал 
интернационализма и социалистического 
развития!

С давних времён наших пращуров вела 
вперёд мечта. Она вырастала из желания 
узнать, что находится там, «за горизонтом». 
Любознательность превращалась в стрем-
ление к развитию, соединялась с мечтами о 
справедливом обществе.

Мечта двигала философами и вождя-
ми, учёными и инженерами, писателями и 
художниками. Они размышляли об обществе 
без вражды, межнациональных и религиоз-
ных конфликтов, голода и нищеты, разделе-
ния людей на «отверженных» и «избранных». 

Сегодня нашей стране как воздух нужна 
возвышенная мечта, ради которой есть 
смысл жить и умирать. 

Подробнее в докладе (https://kprf.ru/
party-live/cknews/214504.html) на Пленуме 
ЦК КПРФ.

позиЦия партии

Никто никогда не побеждал в условиях 
войны, если не отвечал на стоящие перед 
страной вызовы.

В первоочередном порядке нам необхо-
димо: Во-первых, мобилизовать ресурсы. У 
нас фактически украдено свыше $300 млрд. 
За этот год из страны утекут рекордные $260 
млрд. Этому, в том числе, и была посвящена 
недавняя встреча в Центробанке.

Во-вторых, сплотить общество. Но каким 
образом? Ведь олигархи по-прежнему нажи-
ваются и не платят нормальные налоги. 
А в это время полстраны живет на 20 000 

тыс. руб. в месяц и менее. Мы, коммунисты, 
много раз вносили в Госдуму законопроекты 
для исправления ситуации. Если бы власть к 
нам прислушалась, такого безобразия бы не 
было.

В годы Великой Отечественной войны 
наш народ пережил множество испытаний. 
В тот момент, когда Харьковская операция 
завершилась огромными потерями Красной 
Армии, немцы овладели Ростовом и Вороне-
жем, рвались к Волге и на Северный Кавказ, 
появилась пьеса А. Корнейчука «Фронт». 
Она отразила трагические события 1942 г. В 

ней говорилось о трудностях и недостатках, 
некомпетентности руководства и устарелых 
подходах к ведению войны.

На это болезненно отреагировал маршал 
Тимошенко. Он отправил Сталину телеграм-
му с просьбой её изъять, а автора наказать. 
Ответ был таким: «Вашу телеграмму о пьесе 
Корнейчука «Фронт» получил. В оценке 
пьесы вы не правы. Пьеса будет иметь боль-
шое воспитательное значение для Красной 
Армии и её комсостава. Пьеса правиль-
но отмечает недостатки Красной Армии, 
и было бы неправильно закрывать глаза 
на эти недостатки. Нужно иметь мужество 
признать недостатки и принять меры к их 
ликвидации. Это единственный путь улучше-
ния и усовершенствования Красной Армии. 
Иосиф Сталин. 28 августа 1942 г.».

Воссоединить народы смогли только 
большевики. Советская власть предложила 
привлекательный образ будущего и новую 
форму национально-государственного 
объединения – добровольный и равноправ-
ный Союз республик. Великая Отечествен-
ная война показала гениальность ленин-
ского подхода, безальтернативность его 
национальной политики. На фронтах схват-
ки с нацистской сволочью плечом к плечу 
сражались русские и украинцы, белорусы и 
грузины, армяне и азербайджанцы, казахи и 
узбеки, таджики и киргизы, татары и башки-
ры, молдаване и латыши, якуты и марийцы, 
буряты и чеченцы, осетины и чуваши, каре-
лы и дагестанцы, – все народы нашей Совет-
ской Родины. Так же сплочённо и самоотвер-
женно работали они в тылу, приближая час 
Победы. Таков лучший ответ на измышления 
антисоветчиков всех мастей и поколений: от 
Солженицына до Волкогонова, от Бандеры 
до Черновила, от Ильина до Резуна-Суво-
рова. Это ответ всем, в чьём воображении 
советская промышленность производила 
«одни галоши», а Ленин «заложил атомную 
бомбу под Россию».

Под руководством В.И. Ленина социа-
лизм стал не только теорией и политиче-
ским течением, но и социальной практикой. 
Революция в России позволила развер-
нуть грандиозную работу по созиданию 

состоялся V (ноябрьский) пленум ЦК КпрФ 12 ноября в подмосковных Снегирях 
прошел V (ноябрьский) Пленум ЦК КПРФ на 
тему «О задачах КПРФ в борьбе за народовла-
стие советского типа, социальный прогресс и 
дружбу народов». От Новгородского област-
ного отделения КПРФ в Пленуме приняла 
участие член ЦК КПРФ, первый секретарь 
Новгородского обкома партии О.А. Ефимова. 
Открыл партийный форум Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов. Пленум собрал более 600 
делегатов со всех регионов страны.

Как отметил Г.А. Зюганов, особенность 
V (ноябрьского) Пленума ЦК в том, что он 
проводится в условиях военного конфлик-
та на Донбассе и Украине. НАТО, фашисты и 
бандеровцы на территории Украины бросили 
вызов России и всему Русскому Миру. Деле-
гаты партийного форума почтили минутой 
молчания героев-коммунистов, защитников 
Русского Мира, погибших в ходе вооружен-
ного конфликта на Донбассе и Украине.

На Пленуме состоялось торжественное 
вручение партийных билетов. Геннадий 
Андреевич Зюганов поздравил новых членов 
партии с приёмом в ряды КПРФ. 

В перерыве партийного форума предста-
вители руководства КПРФ провели брифинг 

для журналистов. На брифинге Председатель 
ЦК КПРФ отметил:  – «Наша задача – пред-
ложить стране системный опыт для выхода 
из тяжелого финансово-экономического и 
военного кризиса. И я считаю, что мы имеем 
для этого полную возможность. Мы накопили 
опыт и в политическом плане: у нас отстро-
ены пять депутатских вертикалей. Наши 
народные предприятия и народные губер-
наторы показывают образец того, как надо 
решать проблемы». 

На брифинге также выступили: губерна-
тор Орловской области А.Е. Клычков, глава 
Хакасии В.О. Коновалов, мэр Новосибирска 
А.Е. Локоть, директор народного предпри-
ятия «Совхоз имени Ленина» П.Н. Грудинин, 
первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков.

В завершение Пленума состоялись 
прения, где выступавшие выразили свою 
оценку происходящим событиям и докладу 
Председателя ЦК КПРФ. Материалы Пленума 
в течение месяца будут обобщены и проана-
лизированы. 

По итогам Пленума его делегатами было 
принято постановление.
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депутатсКая ХрониКа

состоялось заседание 
новгородской областной думы

Будет ли свет в мельнице?

депутаты фракции КпрФ думы 
великого новгорода обсудили 
с мэром города бюджетдети мобилизованных

новгородцев будут ездить бесплатно

урок истории от КпрФ

На очередном октябрьском засе-
дании Новгородской областной Думы 
фракция КПРФ поддержала принятие 
областного закона «О мере социальной 
поддержки граждан, призванных на 
военную службу по мобилизации, граж-
дан, заключивших контракт о добро-
вольном содействии в выполнении 
задач, возложенных на Вооруженные 
Силы Российской Федерации». Доку-
мент предусматривает предоставление 
единовременной выплаты в размере 
100 тысяч рублей мобилизованным 
жителям Новгородской области. Выпла-
та будет распространяться на всех, кто 
был призван (в том числе добровольно) 
после объявления частичной мобилиза-
ции в Российской Федерации, то есть с 
21 сентября 2022 года.

Кроме того, областной парламент 
поддержал предложение организовать 
бесплатное горячее питание для детей 
мобилизованных. Это коснётся учащих-
ся 5–11 классов, а также обучающихся в 
образовательных организациях средне-
го профессионального образования. 
Для студентов предусмотрена как сама 
организация бесплатного питания, так и 
денежная компенсация за него. 

По словам руководителя фракции 
КПРФ Новгородской областной Думы 
Сергея Тихомирова, такие меры позволят 
близким военнослужащих почувствовать 
себя увереннее, понимая, что бойцов, 
сражающихся с укронацистами, поддер-
живает вся страна, о их семьях позаботят-
ся и не оставят один на один с проблема-
ми.

Все депутаты фракции КПРФ на  
октябрьском заседании Думы Великого 
Новгорода единогласно проголосовали  
за принятие проекта решения о введении 
в областном центре новой меры социаль-
ной поддержки – бесплатного проезда 
детям новгородцев, призванных на воен-
ную службу по мобилизации, заключив-
ших контракт о прохождении военной 
службы, отправившимися добровольца-
ми для участия в специальной военной 
операции на территории Украины, ДНР и 
ЛНР.

Льготу предоставят детям, получаю-
щим основное общее и среднее общее 
образование в общеобразовательных 
учреждениях Великого Новгорода. Она 
распространяется на проезд в автобусах 
и троллейбусах. Новая мера поддержки 
начнёт действовать с 1 ноября.

Как отметил депутат фракции КПРФ 
Никита Макаревич,  «Хорошо, что сегодня 
есть понимание и городских чиновников, 
и парламентариев того, что мы все долж-
ны поддержать и защитить ребятишек, 
чьи отцы ушли на фронт защищать всех 
нас».

В Хвойной состоялся открытый урок 
истории, на котором руководитель фрак-
ции КПРФ Новгородской областной Думы 
Сергей Тихомиров и второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ, депутат 
Думы Великого Новгорода Никита Мака-
ревич рассказали школьникам о Знаме-
ни Победы, которое было водружено над 
Рейхстагом в Берлине в 1945 году. 

Цель урока – донести до ребят значи-
мость Красного Знамени для нашей исто-
рии. Почему именно это знамя стало 
Знаменем Победы, и что значат символы, 
нанесённые на его полотне. Школьники с 
интересом не только слушали гостей, но 
и приняли участие в практической части 
занятия. При помощи трафаретов и краски 
они изготовили собственное Знамя Побе-
ды – точную копию штурмового флага №5, 
которое держали в руках бойцы Берест, 
Егоров и Кантария, и которое стало офици-
альным символом Победы.

Такие уроки мужества в рамках патри-
отического обучающего проекта «Знамя 
нашей Победы» коммунисты регулярно 
проводят для учеников городских и сель-
ских школ Новгородской области. Акту-
альность Красного Знамени, как символа 
Победы очевидна и в наше время. И не 
случайно, без всякого приказа, бойцы, 
участвующие в СВО, крепят это знамя на 
свои боевые машины.

Руководитель фракции КПРФ Новгородской областной Думы С.И. Тихомиров и 
второй секретарь Новгородского обкома КПРФ Н.А. Макаревич встретились с жителя-
ми деревни Мельница Окуловского района. Жители опасаются повторения прошло-
годней ситуации с отключением электроэнергии в деревне и в близлежащих насе-
лённых пунктах. Из-за того, что линии электропередачи старые, отключения крайне 
часты, особенно на это влияют погодные условия. Самое продолжительное отключе-
ние в прошлом году затянулось на полтора месяца. Новый год жители деревни Мель-
ница тоже встречали без света. 

Сергей Тихомиров взял на контроль ситуацию в деревне. Будут приняты меры 
депутатского реагирования.

2 ноября состоялась встреча депу-
татов фракции КПРФ Думы Великого 
Новгорода с мэром Великого Новгорода  
А.Р. Розбаумом. Депутаты Никита Мака-
ревич, Татьяна Яковлева, Иван Ефимов, 
Александр Скрипник, Виталий Макаров, 
Сергей Молоканов обсудили с градона-
чальником бюджет на предстоящий  2023 
год, который им предстоит рассмотреть в 
первом чтении на ближайшем заседании 

Думы в ноябре. Также коммунисты подня-
ли вопросы, с которыми новгородцы 
обращаются к депутатам фракции КПРФ.

В разговоре депутаты выразили озабо-
ченность параметрами дефицита бюдже-
та на предстоящий период. Муниципали-
тет сегодня максимально закредитован. 

Один из важнейших вопросов, вызвав-
ший массу нареканий среди населения, 
это уборка города. В бюджете планирует-
ся в два раза увеличить финансирование 
на приведение в порядок дворов, улиц и 
парков. 

Сдвинулся с мёртвой точки вопрос 
об обеспечении жильём детей-сирот. 
За ближайшие три года проблема будет 
решена.

Состояние дорог в Великом Новгороде – 
 одна из самых обсуждаемых тем среди 
новгородцев. В бюджет 2023 года зало-
жены значительные средства на ремонт 
улиц Державина, Большой Московской, 
Лужской и проспекта Александра Корсу-
нова. 
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уроКи Ленина

о нашей революции и её хулителях

Статья В.И. Ленина «О нашей рево-
люции (По поводу записок Н. Суханова)» 
была продиктована уже в январе 1923 
года и относится к самым последним 
его работам. Этот совсем небольшой по 
объёму текст вмещает убедительней-
шее объяснение – как для современни-
ков, так и для потомков – объективного 
характера Великой Октябрьской рево-
люции.

Поводом стала публикация незадолго 
до этого книги видного меньшевика Нико-
лая Суханова с претенциозным названием 
«Записки о революции», в которой «крас-
ной нитью» проводилась излюбленная 
идея всех правых социал-демократов о 
якобы «неготовности России к социали-
стической революции». При этом поли-
тическая биография самого автора книги 
более чем показательна и очень харак-
терно отражает извивы в позиции людей, 
у которых отсутствует твёрдая идеологи-
ческая основа. Так, в годы Первой миро-
вой войны он объявляет себя интернаци-
оналистом, однако после Февральской 
революции уже активно сотрудничает 
с ратующим за продолжение преступ-
ной войны Временным правительством. 
Неудивительно, что с этакой-то кашей в 
собственных взглядах он расписал целое 
сочинение о том, что вследствие «недо-
статочной цивилизованности» и «культур-
ности» Россия и её народ «не доросли»-де 
до революции.

Вопрос о такого рода «готовности» или 
«неготовности» на самом деле настолько 
важен и принципиален, что Ленин, будучи 
уже тяжелобольным, внимательно чита-
ет книгу Суханова и диктует ответ – ему 
самому и таким, как он.

При этом напомним – и мы рассказыва-
ли об этом, – что за год с лишним до этого 
В.И. Ленин уже дал фундаментальный 
анализ причин социалистической рево-
люции, происшедшей в якобы «негото-
вой» к ней стране, в статье «К четырёхлет-
ней годовщине Октябрьской революции», 
опубликованной в «Правде» 18 октября 
1921 года. В ней Ленин особо подчёркивал, 
что к началу 1917 года «непосредствен-
ной и ближайшей задачей революции в 
России была задача буржуазно-демокра-
тическая: свергнуть остатки средневеко-
вья, снести их до конца, очистить Россию 
от этого варварства, от этого позора, от 
этого величайшего тормоза всякой куль-
туры и всякого прогресса в нашей стране» 
(выделено мной. – О.Ч.)».

Обращаем особое внимание на прин-
ципиальный момент: В.И. Ленин ничего не 
говорит о собственно социалистической 
революции, ставя во главу угла предель-
но обозначившуюся к февралю 1917-го 
историческую, можно сказать – общече-
ловеческую, необходимость ликвидации 
полностью разложившейся и выродив-
шейся романовской монархии, держав-
шейся на произволе пресловутой чинов-
ничьей «вертикали власти» и страхе перед 
царской охранкой и превратившейся в 
тормоз не только для культуры, но и для 
развития производительных сил даже 
в рамках нарождавшегося буржуазного 
строя. Кстати, необходимость этого на тот 
момент понимали практически все слои 
российского общества, иначе не стали бы 
даже великие князья (!) из Дома Романо-
вых надевать в дни Февральской револю-
ции красные банты в знак солидарности 
со всем народом России, праздновавшим 
избавление от их провалившегося по 
всем статьям родственника. Сегодня этот 
безусловный факт стараются не вспоми-
нать повылезавшие неизвестно из какого 
болота на экраны государственного теле-
видения заросшие бородами сторонники 
монархии, однако от этого он не перестаёт 
быть фактом.

В одной из самых последних своих работ В.и. ленин ещё раз обращает-
ся к значению творческого применения положений марксизма при оцен-
ке конкретной ситуации в конкретной же стране.

Но как раз этого-то – реального осво-
бождения России от мусорных осколков 
романовского самодержавия, от остатков 
феодального строя – оказалась абсолют-
но не в состоянии обеспечить болтли-
вая кадетско-эсеровская группировка, 
возглавившая Временное правительство. 
Не последовало решения ни аграрного – 
едва ли не самого острого на тот момент –
вопроса, ни проблемы межнациональных 
отношений, ни – тем более – установле-
ния мира. Именно поэтому, отмечает В.И. 
Ленин в упоминаемой статье, «…чтобы 
закрепить за народами России завоева-
ния буржуазно-демократической револю-
ции, мы [большевики. – О.Ч.] должны были 
продвинуться дальше, и мы продвинулись 
дальше» (выделено мной. – О.Ч.).

Это означает, что если, к примеру, 
Великая французская революция разви-
валась единым процессом в течение 
целого ряда лет, то у нас Октябрь, помимо 
собственной эпохальной миссии, доде-
лывал то, что должен был сделать, но не 
сделал Февраль. Оттого-то, пишет В.И. 
Ленин, в ходе Октябрьской революции 
«мы решали вопросы буржуазно-демокра-
тической революции походя, мимоходом, 
как «побочный продукт» нашей главной и 
настоящей, пролетарски-революционной, 
социалистической работы». Так, отмечает 
он далее, «нельзя спорить против факта, 
что мелкобуржуазные демократы восемь 
месяцев «соглашались» с помещиками, 
хранящими традиции крепостничества, 
а мы в несколько недель и этих помещи-
ков и все их традиции смели с лица земли 
русской до конца». Тем самым, подчёрки-
вает Ленин, смогли «начать новую эпоху 
всемирной истории».

Именно к таким мелкобуржуазным 
«демократам» и относился автор «Записок 
о революции» Суханов.

«Россия не достигла такой высоты 
развития производительных сил, при кото-
рой возможен социализм», – цитирует В.И. 
Ленин Суханова в статье «О нашей рево-
люции», при этом подчёркивая, что такое в 
общем-то абсолютно понятное и «бесспор-
ное положение они [Суханов и подобные 
ему представители социал-демократии. – 
О.Ч.] пережёвывают на тысячу ладов, и им 
кажется, что оно-то и является решающим 
для оценки нашей революции» (выделено 
мной. – О.Ч.). Действительно, вот уже сто 
с лишним лет кряду, начиная от социал-
демократов из группы Г.В. Плеханова и 
вплоть до всевозможных так называемых 
новых марксистов наших дней, начётчики 
от марксизма не устают «жевать» тезис о 
«недостаточном развитии производитель-
ных сил» и на том основании обвинять 
Ленина и большевиков в некоем «волюн-
таризме». И в совершении-де революции 
«не по правилам». [Забывая при этом, что 
такой подход вообще сам по себе являет-
ся грубейшим отходом от марксизма и его 
вульгарной трактовкой, поскольку никто 
откуда-то «сверху» не может «дать сигнал» 
революционным массам о том, что, мол, 
«пора совершать революцию». – О.Ч.] А 
раз «не по правилам», то в качестве следу-
ющего «вывода» пробрасывается идея о 
том, что «они»-де – большевики то есть – 
«политические авантюристы», ну а далее, 
как говорится, везде...

И вот ко всем таким деятелям без 
исключения В.И. Ленин обращается из 
далёкого января 1923-го. «До бесконечия 
шаблонным, – говорит он, – является у 
них довод, который они выучили наизусть 
во время развития западноевропейской 
социал-демократии и который состоит в 
том, что мы не доросли до социализма» 
(выделено мной. – О.Ч.). На это Ленин 
отвечает: «Если для создания социализма 
требуется определённый уровень куль-
туры (хотя никто не может сказать, каков 

именно этот определённый «уровень 
культуры», ибо он различен в каждом из 
западноевропейских государств), то поче-
му нам нельзя начать сначала с завоева-
ния революционным путём предпосылок 
для этого определённого уровня» (выде-
лено мной. – О.Ч.). И далее: «А потом уже, 
на основе рабоче-крестьянской власти 
и советского строя, двинуться догонять 
другие народы».

И В.И. Ленин задаёт вопрос в лоб: «В 
каких книжках прочитали вы, что подоб-
ные видоизменения обычного исто-
рического порядка недопустимы или 
невозможны?» (выделено мной. – О.Ч.). 
И действительно, ни у К. Маркса, ни у Ф. 
Энгельса ничего подобного не прочтёшь –  
именно потому, что такого рода попытка 
«загнать» исторический процесс в этакое 
политическое «прокрустово ложе», без 
учёта конкретных складывающихся обсто-
ятельств в конкретной же стране полно-
стью противоречит самой сути марксизма, 
его диалектическому методу анализа.

Что же касается вопроса об «уровне 
культуры», то здесь самое время обра-
титься к ленинским словам из другой, 
написанной буквально за две недели до 
рассматриваемой нами работы, именно, 
из статьи «Странички из дневника». «Нигде 
народные массы, – пишет Ленин, – не 
заинтересованы так настоящей культурой, 
как у нас; нигде вопросы этой культуры 
не ставятся так глубоко и так последова-
тельно, как у нас; нигде, ни в одной стра-
не, государственная власть не находится 
в руках рабочего класса, который в массе 
своей прекрасно понимает недостатки 
своей, не скажу культурности, а скажу 
грамотности; нигде он не готов приносить 
и не приносит таких жертв для улучшения 
своего положения в этом отношении, как у 
нас» (выделено мной. – О.Ч.).

и сегодня, в преддверии 100-летия 
образования сссР, глядя на основные 
политические ток-шоу на главных госу-
дарственных телеканалах, убеждаешь-
ся в неоспоримости этих ленинских 
слов хотя бы на том основании, что ни 
один самый что ни на есть «отморожен-
ный» антикоммунист и антисоветчик 
не рискует опровергать тезис о том, 
что основанное В.и. лениным совет-
ское государство в качестве одного из 
важнейших приоритетов всей своей 
деятельности ставило вопросы разви-
тия культуры и повышения уровня 
образования населения.

Возвращаясь ещё раз к фигуре ленин-
ского оппонента, необходимо подчер-
кнуть один очень показательный момент. 
Отличавшийся, как мы уже упоминали, 
крайне непоследовательной политиче-
ской позицией меньшевик Суханов, да 
ещё и полемизировавший по принципи-
альнейшему вопросу с самим Лениным, 
при жизни Владимира Ильича не был 
подвергнут никаким преследованиям и 
продолжал работать в различных совет-
ских органах и учреждениях. В.И. Ленин, 
как неоднократно напоминала «Правда», 
великолепно умел отличать участников 
политических дискуссий, даже не выра-
жавших особых симпатий к Советской 
власти, от прямых её врагов и требовал 
такого же от ближайших соратников.

И такой подход полностью проявился в 
вопросе о, с позволения сказать, пассажи-
рах так называемого философского паро-
хода. Это замечание является не просто 
данью уважения к историческим фактам, 
но имеет прямое отношение к дням сегод-
няшним, когда не только на государствен-
ном телевидении, но и на государствен-
ном уровне развернулась кампания по 
возвеличиванию отдельных деятелей – 
философов и тех, кого впоследствии стали 
называть «социологами», высланных в 
конце сентября 1922 года из РСФСР за 
свою антисоветскую деятельность. Имен-
но за деятельность – за публичные высту-
пления, призывы в печати (в том числе 
зарубежной) против Советской власти. В 
этом – подчеркнём ещё раз – принципи-
альное отличие этой публики от того же 
Суханова.

Среди высланных в тот момент за 
границу кремлёвские пропагандисты – 
и не только пропагандисты! – особенно 
выделяют и пытаются поднять на щит 
небезызвестного Ивана Ильина. И это 
происходит не где-нибудь, а в прямом 
эфире главного государственного 
телеканала «Россия-1» на программах 
«Вечер с В. Соловьёвым».

Поспешил «отличиться» в этом 
плане известный адвокат Павел Аста-
хов, несколько лет назад уволенный 
с поста уполномоченного по правам 
ребёнка при президенте РФ, а сегодня – 
сторонник самых «ястребиных» ультра-
консервативных взглядов. Астахову 
ответил представитель братской Бело-
руссии, регулярный участник «Вече-
ров» известный минский политолог 
Александр Шпаковский. «Я без симпа-
тии отношусь к Ильину, – сказал он, 
– зато с удовольствием приведу слова 
Феликса Эдмундовича Дзержинского!..» 
При упоминании этого имени отстав-
ной уполномоченный и по совмести-
тельству поклонник Ильина, как гово-
рят в народе, впал в ступор и ничего 
возразить не посмел.

Вскоре произошла другая похожая 
история, и тоже на очередном «Вече-
ре» у Соловьёва. Ещё один сторонник 
консервативно-националистических 
взглядов Генри Сардарян, являющийся, 
несмотря на свою молодость, уже дека-
ном (!) одного из факультетов знаме-
нитого МГИМО и даже членом Обще-
ственной палаты (!!) РФ, заявил: «Я тоже 
очень люблю Ивана Ильина. Это один 
из самых любимых моих философов».

Тут уже не сдержался сам Соло-
вьёв, у которого в годы войны несколь-
ко родных были убиты нацистами 
и их пособниками на территории 
временно оккупированной Совет-
ской Украины. «Есть страницы биогра-
фии Ивана Ильина, – сказал он, – 
 которые у меня вызывают большущие 
сомнения».

Что же это за страницы? Иван Ильин – 
один из идеологов белоэмиграции, 
деятельный участник Русского общево-
инского союза (РОВС). В статье под назва-
нием «О русском фашизме», вышедшей 
в 1928 году, он откровенно указал, что 
нашёл в этом явлении много полезно-
го, но в то же время пришёл к выводу, 
что «белое движение в целом – гораздо 
шире фашизма и по существу своему 
гораздо глубже фашизма». Позже Ильин 
открыто восторгался приходом к власти 
немецких нацистов в статье «Национал-
социализм. Новый дух»: «Что сделал 
Гитлер? Он остановил процесс больше-
визации в Германии и оказал этим вели-
чайшую услугу всей Европе».

Обращался к этой теме Ильин и 
после Второй мировой войны в статье 
«О фашизме», опубликованной в 1948 
году: «Фашизм возник как реакция на 
большевизм, как концентрация госу-
дарственно-охранительных сил напра-
во. Во время наступления левого хаоса 
и левого тоталитаризма это было явле-
нием здоровым, необходимым и неиз-
бежным. Такая концентрация будет 
осуществляться и впредь, даже в самых 
демократических государствах…».

Вот почему о недопустимости 
«тащить в авторитеты» носителей 
«белогвардейского патриотизма» в 
качестве составной части государ-
ственной политики прямо говорил в 
своём докладе на недавнем – июнь-
ском пленуме Цк кпРФ лидер партии 
геннадий зюганов. «превозносимый 
ныне иван ильин, – особо отметил 
председатель Цк кпРФ, – слагал оды 
во славу германского фашизма». тем 
более немыслимо подобное восхва-
ление в разгаре вооружённой борь-
бы с неонацизмом – на этот раз в 
виде бандеровщины.

Олег чеРкОВеЦ
https://gazeta-pravda.ru/issue/116-

31319-1819-oktyabr..
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смена

международнЫй творЧесКий КонКурс среди 
детей и подростКов «ссср - веЛиКая страна»

К участию в конкурсе приглашаются 
дети и подростки в возрасте 6–18 лет. 
Конкурс проводится по четырём номи-
нациям (Литература, Музыка, Летопись, 
Изобразительное искусство) в двух кате-
гориях: индивидуальная и коллективная 
работа, в возрастных группах 6–9 лет, 
10–13 лет, 14–18 лет.

Темы для творческих работ:
«В единой семье братских народов 

СССР».
«Пионер, тверже шаг!».
«Страницы истории моей Советской 

Родины».
«Наша Великая Победа 1945 года».

«80 лет подвигу «Молодой Гвардии».
«Человек Труда – высшая ценность».
«Дети – привилегированный класс 

Советской страны».
«Школьная парта – старт в Большую 

жизнь».
Сроки проведения конкурса с 15 авгу-

ста 2022 года по 1 декабря 2022 года. 
Заявленные для участия в конкурсе рабо-
ты принимаются в следующем порядке: 
сопроводительное письмо (Приложение 
1), фото- и видеоматериалы на e-mail: 
sssrvelikayastrana@mail.ru.

Подведение итогов конкурса пройдёт 
до 15 декабря 2022 года.

пионеры сразились 
в «морском бою»

Любимые игры пионеров времён 
СССР актуальны и сегодня. Пионе-
ры из трёх школ Великого Новгорода 
сразились в «Морской бой». С прави-
лами этого увлекательного сражения 
их познакомил старший пионервожа-
тый А.А. Михеев. Особенность баталии 
заключалась в том, что она проводилась 
не на традиционном тетрадном листе, а 
на большой доске, где, помимо разнопа-
лубных кораблей, применялись мины и 
подводные лодки. В планах пионерской 
дружины провести военно-спортивную 
игру «Зарница», турнир в «крестики-
нолики» и чемпионат по игре «вышиба-
ла».

«Каждый в детстве, сидя на задней 
парте или на перемене с друзьями, взяв 
листочек бумаги из тетради, чертил 
квадрат, который превращался в поле 
морской битвы. Вот и мы с ребятами 
поиграли в культовую игру «Морской 
бой». Игра была необычна тем, что, поми-
мо привычного листка бумаги, у нас была 
целая доска и большое поле 16 на 16. На 
доске развернулась нешуточная бата-
лия, были применены мины и подводные 
лодки, каждая команда тщательно выра-
батывала тактику победы. Игра прошла 
на отлично, и пионеры готовы к новым 
битвам на тетрадном листке», – отметил 
Андрей Михеев.

уроки мужества от КпрФ
для поддорских школьников

В краеведческом музее Поддорского сельского поселения прошли уроки муже-
ства для учеников второго и пятого классов местной школы. Тема занятий – история 
и значение для русского народа Знамени Победы, которое наши героические предки 
водрузили над поверженным Рейхстагом в победоносном 1945-ом году. Второй секре-
тарь Новгородского обкома КПРФ, депутат Думы Великого Новгорода Никита Макаре-
вич рассказал школьникам об истории водружения легендарного Знамени Победы, о 
том, почему именно это Знамя было выбрано символом триумфа Советской Армии, что 
означают надписи, нанесённые на красном полотне.

Школьники с интересом слушали урок, задавали и отвечали на вопросы, а в конце 
занятий каждый класс своими руками, с помощью трафаретов и баллончиков с 
краской, изготовил своё Знамя Победы, которое будет вдохновлять ребят на собствен-
ные достижения и победы.

В декабре этого года мы отметим замечательную и значимую 
для нашей страны и всего мира дату – 100 лет со дня образования 
союза советских социалистических Республик. В рамках празд-
нования столетия сссР проходит международный творческий 
конкурс «сссР – великая страна». 

Уточнить информацию можно по телефонам: 8 (8162) 79-70-91, 
8 (8162) 79-70-99.
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в КпрФ рассказали о подготовленном партией 
проекте избирательного кодекса

отчёт–то состоялся, а проблемы зависли

«Внедрение дистанционного электронного 
голосования, электронных списков избирате-
лей, отмена статуса члена участковой избира-
тельной комиссии с правом совещательного 
голоса, принцип оседлости для наблюдателей, 
отстранение кандидатов от предвыборной 
гонки путем выискивания недочетов в доку-
ментах и откровенной юридической казуи-
стики, чрезвычайно активное вмешательство 
органов исполнительной власти в ход выбо-
ров, политические преследования и многое-
многое другое – все это изуродовало избира-
тельный процесс и само право избирать и быть 
избранными до крайней степени», – сказал 
Денис Парфенов.

По его мнению, выборы надо спасать: имен-
но для этого КПРФ подготовлен проект нового 
Избирательного кодекса (рабочая группа под 
руководством депутата Государственной Думы 
Юрия Синельщикова).

Основные новшества и изменения, предла-
гаемые коммунистами, таковы:

1. Выборы проводятся в последнее воскре-
сенье марта, что повысит явку избирате-
лей, поскольку этот период, как правило, не 
используется для отпусков или дачных меро-
приятий.

2. Возврат к однодневному голосованию.
3. Отказ от дистанционного электронного 

голосования (далее – ДЭГ).
4. Запрет на использование дополнитель-

ных возможностей реализации избиратель-
ных прав вне помещения для голосования (на 
придомовых территориях, на территориях 
общего пользования и в иных местах).

5. Предлагается поставить заслон 

степень искажения российского избирательного законодательства 
дошла до того предела, когда само существование выборов под угрозой, 
заявил депутат фракции кпРФ в государственной Думе Денис парфенов, 
выступая на заседании круглого стола в нижней палате парламента

использованию целого ряда грязных полити-
ческих технологий, в том числе так называе-
мых «паровозов».

6. Отмена «муниципальных фильтров».
7. Принцип неизменности норматив-

ной правовой базы в период избирательной 
кампании приобретает особое значение. 
Законопроектом предлагается применять 
нормативные акты (по вопросам подготовки 
и проведения выборов), которые вступили в 
законную силу за шесть месяцев до дня назна-
чения выборов.

8. Законопроектом предлагается отказать-
ся от формирования избирательных участков 
со значительным числом избирателей. Необ-
ходимо установить верхний предел числен-
ности избирателей на участках до трех тысяч 
человек.

9. Проект Кодекса предусматривает даль-
нейшее совершенствование системы форми-
рования и деятельности избирательных 
комиссий.

Избирательные комиссии будут формиро-
ваться на основании предложений политиче-
ских партий, в первую очередь, из представ-
ленных в Госдуме, законодательных органах 
субъектов РФ. Оставшиеся вакантные места 
распределяются путем жеребьевки между 
представителями иных политических партий и 
общественных организаций.

Политическая партия вправе принять 
решение о досрочном прекращении полномо-
чий направленного ею представителя в избир-
коме с внесением предложения по кандидату-
ре нового члена комиссии.

10. Корректируются требования к работе 

избирательной комиссии, которая в соответ-
ствии с проектом Кодекса не вправе отказать в 
регистрации кандидата (списка кандидатов) в 
случае неизвещения (несвоевременного изве-
щения) его о фактах выявления неполноты 
сведений о кандидатах, отсутствия каких-либо 
документов, неверного их оформления.

11. Исходя из принципов открытости и 
гласности в деятельности избирательных 
комиссий, в помещении для голосования 
обязательно должны применяться средства 
видеонаблюдения и при наличии технической 
возможности – трансляция изображения в 
сети «Интернет». Ликвидация препятствий к 
ознакомлению с видеоматериалами.

12. Разрешается в уведомительном поряд-
ке проводить предвыборную агитацию в 
форме агитационных митингов, демонстра-
ций, шествий и пикетирований.

Депутаты всех уровней будут вправе вести 
предвыборную агитацию, сбор подписей изби-
рателей наряду с политическими партиями, 
если при этом не используются преимущества 
служебного положения.

В совместных агитационных мероприятиях 
(дискуссии, круглые столы, в радио- и теледе-
батах) кандидаты принимают личное участие. 
Доверенным лицам такое право не предостав-
лено.

13. Проектом Кодекса предусмотрено 
восстановление для избирателей возможно-
сти голосовать «против всех».

14. Законопроект предлагает ввести 
норму, позволяющую взыскивать расходы на 
подготовку и проведение повторных выборов 
в связи с отказом от участия кандидата в выбо-
рах или отзывом кандидатов без вынуждаю-
щих обстоятельств.

15. В случае использования на выборах 
вместо стационарных ящиков для голосования 
технических средств подсчета голосов предус-
мотрен механизм проведения контрольного 
подсчёта голосов избирателей путём жере-
бьёвки.

16. Проектом Кодекса предусмотрено, что 

при введении режима повышенной готовно-
сти или чрезвычайной ситуации на террито-
рии Российской Федерации, субъекта Россий-
ской Федерации голосование может быть 
отложено по решению ЦИК РФ.

17. Законопроектом предлагается опреде-
лить единый способ распределения мандатов 
на выборах депутатов всех уровней. Наиболее 
простой и справедливый – способ естествен-
ной квоты Хэйра-Нимейера (метод наиболь-
ших остатков).

18. В законопроекте предусмотрено регу-
лирование вопросов, связанных с прове-
дением референдумов. В документе дано 
понятие референдума, отражены принципы 
его проведения, предусмотрены права граж-
дан в референдуме, определены его этапы, 
статус участников, источники формирования 
фондов референдума, условия информацион-
ного, агитационного обеспечения, гарантии 
прав избирателей, определение результатов и 
итогов референдума.

19. Законопроектом зафиксировано, что 
граждане и организации вправе обращаться с 
жалобами по поводу выборов в органы проку-
ратуры, внутренних дел, следственного коми-
тета, избирательные комиссии, а также в суд.

Встреча в форме отчёта прошла в ожив-
лённой форме. Население перед  местной 
администрацией ставило острые и насущ-
ные вопросы, которые их давно волнуют. И 
одна из наболевших проблем – это ОБЕСПЕ-
ЧЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ ДРОВАМИ.  Дрова стали 
дорогие‚ если их у кого-либо закупать. А 

если выписывать в лесхозе и самим заго-
тавливать, так делянки отводят далеко от 
дороги, и вывоз их не каждому под силу, 
имея в виду мизерные пенсии у большин-
ства населения. В зимнее время при чистке 
дорог от снега зарывают подход к башне, 
из которой население берёт  воду. В посёл-
ке водопровода нет. Работы в посёлке нет.  
Молодёжь давно  уехала в другие  регио-
ны. Кто должен чистить от снега данный 
подход к башне? Остался этот вопрос 
нерешённым и после встречи.

В посёлке много ветхого жилья. Стоят  
заброшенные покосившиеся дома И этот 
вопрос у власти нет возможности разре-
шить. Посёлок зарастает кустарником, 
который не вырубается. Посёлок тонет в 
воде. Канавы не чистят. В подвалах многих 
домов стоит вода.  В посёлке часто отклю-
чают свет. Почему это происходит – никто 
не знает.

Хорошо, что еще почта работает, а 
вот магазина уже давно нет. И люди ждут  
автолавку или у кого есть  автомашина, 
едут в Холм‚ до которого 6 км.

Ответ у администрации НА ВСЁ  один – 
нет денег‚ чтобы что-нибудь сделать по 
улучшению жизни села. В общем, живите  
как хотите.

Я, выступив перед жителями, сказал, что 
поддерживая на выборах своими  голоса-
ми эту власть,  в лице всех представителей 
исполнительной власти, сами же  и одобри-
ли проводимый курс и политику капитали-
стического  строя. В ответ молчание и недо-
умение. А зря „Надо делать выводы и ценить 
многое хорошее, не забывая его.

В Холмском районе есть населённый 
пункт Наволок, который расположен в 60 
-ти километрах от центра поселения-Крас-
ного Бора. Добраться из Холма можно  3 
раза в неделю – вторник, среда и пятни-
ца. Такова связь с Красным Бором внутри 
поселения других населённых пунктов.

Ранее был Наволокский сельский 
Совет. Потом произошло укрупнение и 
Наволокский сельский Совет исчез.

Что сейчас в Наволоке? Да, по сути,  
ничего‚  кроме запущенности, умира-
ния деревни. Стоят заброшенные дома.  
Вдоль дороги трава в рост человека 
растёт. Её никто никогда не скашивает. 
Это видно из представленных в редак-
цию фотографий.

Раньше в Наволоке была начальная 
школа. Сейчас её давно уже нет. С  закрыти-
ем школы здесь и детей не стало.  Имеется 
частный магазин с необходимым набором 
продуктов.

Сейчас основная масса домов деревни 
стоит среди высокой травы и кустарников. 
Можно поэтому из своего дома не увидеть 
соседний дом. Ряд жильцов боится жить 
в своём доме, так как в некоторых домах 
Наволока жильцы увлекаются спиртными 
напитками и ждать от них можно что угод-
но.  Следует заметить, что население Наво-
лока жалуются на частое отключение света. 
Почему это происходит, власть не знает и 
вразумительного ответа не даёт.

В прошедшие в сентябре выборы  жите-
ли Наволока не поддержали кандидата 
от КПРФ в губернаторы области. Почему? 
Говорят, что как ни голосуй, а всё равно 
ничего не изменится. А так ли это? Ну вот и 
наслаждайтесь «благодарностью» выбран-
ной власти.
Русаков а.с.,  первый секретарь
Холмского райкома кпРФ 

18 октября по инициативе Хисматуллина М.М., старосты  посёлка  
чекуново Холмского района, состоялась встреча населения с главой крас-
ноборского поселения чирковой еленой ивановной,  на которой  присут-
ствовала первый заместитель главы района лебедева анастасия Юрьев-
на. на данную встречу староста пригласил и меня.


